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Texte de la question

Mme Annaïg Le Meur attire l'attention de Mme la secrétaire d'État auprès du ministre de l'enseignement supérieur
et de la recherche, chargée de l'intelligence artificielle et du numérique sur les dégâts persistants de la tempête
Ciaran sur les réseaux de télécommunication. Dans la nuit du 1er au 2 novembre 2023, la tempête Ciaran a frappé la
Bretagne et une partie des côtes de la Manche, provoquant de d'importants dégâts sur les réseaux aériens
d'électricité et de télécommunication, en raison des nombreuses chutes d'arbres. Si les réseaux électriques ont tous
été remis en état en trois semaines, il en est tout autrement pour les réseaux de télécommunication. En effet, onze
mois après la tempête, plusieurs centaines d'abonnés sont toujours privés d'internet et de téléphone, gênant
fortement les particuliers et les entreprises dans leurs activités du quotidien et créant également des problèmes de
sécurité des personnes vulnérables, notamment celles équipées en téléalarme. Les abonnés et les collectivités font
régulièrement des remontées aux opérateurs, presque tous sans retour de ceux-ci sur des perspectives de retour à la
normale. Les services de l'État eux-mêmes éprouvent des difficultés à avoir des réponses de ces opérateurs. Cela
devient un vrai problème d'aménagement du territoire, qui s'en trouve aggravé par le recours massif à des sous-
traitants sur le terrain qui réduit la réactivité des interventions et le dialogue entre tous les acteurs. Aussi, elle lui
demande si elle entend mettre en place une cellule ministérielle avec les opérateurs en télécommunication pour un
suivi de la remise en état des derniers réseaux de télécommunication abimés par les tempêtes survenues l'hiver
dernier, ainsi que des mesures visant à améliorer les services rendus par ces opérateurs lors de pannes sur leurs
réseaux.
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